

Rubén Alfaro: "Trabajamos a pleno rendimiento para cubrir las necesidades básicas de muchas familias"

19/04/2020



Alfaro trabaja desde casa y está en contacto constante con el exterior.

Elda está casi paralizada, al igual que el resto del país y del planeta a causa del coronavirus. Esta crisis ya no es sanitaria, **la población eldense se queda en casa preocupada y su temor ya no es solo por la salud sino por su futuro.** Mientras los negocios y empresas están cerradas, miles de personas temen no poder pagar las facturas y en muchos casos hasta la compra semanal por lo que varias ONG locales han multiplicado sus atenciones. El gobierno municipal compuesto por PSOE e Izquierda Unida y encabezado

por **Rubén Alfaro** tiene clara su prioridad ahora mismo: **"Que nadie se quede atrás, sin cubrir las necesidades básicas"**, indica el alcalde. Por ello, han movilizado 2,3 millones de euros para paliar la hecatombe económica generada por el coronavirus y la que está por llegar.

El alcalde de Elda recuerda que **están impulsando el plan de ayudas más grande que ha habido en la ciudad hasta la fecha para dar respuesta al drama**

que está provocando esta crisis sanitaria, social y económica de la COVID-19. Este plan finalmente será de 2,3 millones de euros, de los cuales **1,5 irán destinados al área de Servicios sociales y el resto, 800.000 euros, al Instituto de Desarrollo económico municipal, Idelsa**, para la promoción de ayudas a comercios y autónomos. Alfaro ha anunciado que la Generalitat Valenciana ha inyectado 140.000 euros.

El alcalde asegura que “sabíamos que el impacto de esta crisis iba a ser grande y por ello desde el primer momento nos pusimos manos a la obra para anticiparnos y tratar de que la ayudas lleguen cuanto antes, pero todo lleva sus plazos, este es un reto complicado pero se trabaja más que nunca”. Además, añade que estos no serán los únicos planes, sino que es solo el primero de otros que llegarán para ir adaptándose a la situación de la ciudad.

En el área de Servicios Sociales, el presupuesto de 1,5 millones irá destinado a emergencia social y a la contratación de personal para entregar con agilidad las ayudas a la población. La máxima autoridad local ha anunciado que se van a ampliar de manera considerable los convenios con Cáritas y Cruz Roja por ser las ONG a las que más familias derivan. Alfaro recalca que esta concejalía, como el resto del Ayuntamiento **trabaja a pleno rendimiento gracias al teletrabajo**, aunque también abren el centro social Severo Ochoa. De hecho, reciben unas 90 llamadas al día de personas, muchas de las cuales nunca habían pedido ayuda.

Alfaro señala que mientras se desbloquea el presupuesto, ya se están tomando medidas como las **ayudas a 300 familias con alimentos por valor de 150 euros, ayuda psicológica**, de **videollamada a quienes lo necesitan** y a **víctimas de violencia de género** y la **prórroga de tasas e impuestos**. El alcalde recuerda que también se han recogido libros de los colegios para llevarse a 80 niños y que la Generalitat ha repartido tabletas digitales entre los alumnos de Secundaria, Bachiller y Formación Profesional que carecían de ordenadores en casa que son imprescindibles para recibir clases y deberes de manera telemática.

Sobre la ayuda a comercios y autónomos, Alfaro señala que la primera decisión tomada es el **aplazamiento de tasas municipales** mientras que se va a destinar casi un millón de euros para dar liquidez a los negocios que llevan cerrados más de un mes y que deben seguir haciendo frente al pago de cuotas, facturas y gastos sin tener ningún ingreso. Recalca que **están estudiando las bases para que las ayudas no sean incompatibles con las de la Generalitat o el Gobierno Central y garantizar que se puedan recibir**. Una posibilidad es

la ayuda a pagar los gastos fijos como la luz, el agua o el alquiler.

También están adoptando **medidas sanitarias como el reparto de 12.000 mascarillas en el transporte público**, pero también entre la población que acude a trabajar. El alcalde recuerda que son las empresas las que deben dar las EPI a sus trabajadores, estas mascarillas solo se utilizan para el traslado hasta la empresa, y envía un mensaje claro a los trabajadores: **“Quien no reciba EPI que las exija, y si no que lo denuncien”**. También se están desinfectando periódicamente los puntos en los que se reúne más gente.

Para movilizar los 2,3 millones de euros han tenido que reajustar el presupuesto municipal. Este montante viene en su **mayoría de proyectos y eventos deportivos, lúdicos y festivos** “pues lo primero son las personas y al final es de sentido común”. Un ejemplo es **Elda 40 Gra2**, que ya ha sido suspendido y **Elda Canting** que iba a realizarse este fin de semana. Por otra parte, se ha aplazado la construcción del edificio del parque infantil de tráfico, de la segunda fase de **Vinalofit** o la compra de **ADOC**. Se suprimen asimismo las actividades en Turismo, Juventud y Memoria Histórica y cualquier actividad que conlleve aglomeraciones.

Futuro

Cuando Alfaro ganó por mayoría absoluta las elecciones, tenía un programa y una idea clara de qué quería conseguir en la ciudad de cara a los próximos años, pero esto ha cambiado. Señala por ejemplo que “teníamos el **Plan estratégico Elda 2030** con acciones previstas, pero todo va a cambiar, ahora más que nunca las personas serán lo primero. **Tenemos que cambiar los objetivos para hacer frente a esta crisis que nadie esperaba**”. La clave será “que nadie se quede atrás, no sabemos lo que va a durar y por ello avanzaremos con la ciudad, ahora la idea es trabajar a corto y a medio plazo. Pero personalmente creo que habrá un nuevo mundo después de esto, dependemos mucho de China y eso tiene que cambiar, no es posible depender solo de un país”.

“La población eldense está respondiendo muy bien en su mayoría, y creo que los niños son los grandes sufridores. En general las calles están vacías y eso es muestra de una gran solidaridad. Creo que en parte es porque somos una ciudad mediana y eso permite que las medidas se respeten más”, indica Alfaro, quien manda un mensaje a la población para seguir cumpliendo con el aislamiento: **“Lo hacemos por salud, tenemos que seguir con este compromiso para que todo pase cuanto antes**”. Además, el alcalde asegura que “cuando esto pase nos quedará un aprendizaje, nos debe hacer

reflexionar sobre lo ocurrido y sobre el comportamiento individual, **de la importancia de pensar más en colectivo y menos de forma egoísta**".

El aislamiento ha conllevado un cambio en la sociedad que Alfaro espera que abra un nuevo debate: "El

teletrabajo conlleva algo muy positivo como es la conciliación familiar; tiene ventajas para los trabajadores pues les ahorra tiempo y para el medioambiente, pues se reducen los traslados y el uso de vehículos. **Esta es una situación dura, pero hay que quedarse con el aprendizaje**".